

# *Establece gobierno de Puerto Rico oficina para la reconstrucción del país*

---



San Juan, 29 oct (RHC) Con el propósito de hacer frente a la devastación causada por el paso de los huracanes María e Irma, el gobernador de Puerto Rico, Ricardo Rosselló decretó la conformación de una Oficina Central de Recuperación y Reconstrucción del país.

El nuevo organismo, una división de la Autoridad de Alianzas Público Privadas, es considerado por el gobernante esencial para evitar la ineficiencia en el proceso de levantar a esa isla del Caribe, azotada por los dos meteoros.

Afirmó Roselló que la recuperación y reconstrucción de Puerto Rico luego del paso de dos huracanes requerirá comprometer una magnitud de recursos estatales, federales y privados sin precedentes, por lo que es esencial que todos los recursos disponibles sean proactivamente coordinados y asignados de manera que se maximice su impacto.

Miles de personas sin techo tratan de sobrevivir con lo que pueden y casi el 70 por ciento de la población continúa a oscuras.

El potente fenómeno hidrometeorológico arrasó, literalmente, a Puerto Rico el pasado 20 de septiembre. Dejó un saldo de 48 muertes, según los últimos conteos oficiales y las pérdidas aseguradas se estiman en más de 70 mil millones de dólares.

Todo lo anterior se exacerba a cuenta de la condición subordinada de Puerto Rico como territorio no incorporado ya que pertenece a Estados Unidos pero no forma parte de él.

Al respecto, Edwin González, jefe de la Misión, explicó que a raíz de la visita de Trump arribaron a su país unos 10 mil efectivos militares.

La información sobre el estado del país y de la recuperación de los servicios básicos, es confusa y contradictoria, expresó una declaración del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) recibida en Prensa Latina. El riesgo y la amenaza de enfermedades causadas por la inoperancia de los sistemas de tratamiento a las aguas usadas y potable, es real y creciente, agregó el documento al reseñar que a eso se “suma la fragilidad con la que están funcionando los pocos hospitales en servicio”.

Mientras, cifras del Departamento de Vivienda y de la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA, por siglas en inglés) aseguran que el huracán destruyó entre 25 mil y 30 mil inmuebles residenciales.

Al mismo tiempo, algunos análisis arrojan que cerca de 250 mil casas sufrieron daños parciales.

Más de mil escuelas siguen cerradas y un número de ellas se utiliza como refugio para numerosas familias que duermen en los salones de clases.

De acuerdo con la prensa local, la industria turística, que genera alrededor de mil 800 millones de dólares y emplea a más de 63 mil personas fue, sencillamente, destrozada.

Decenas de hoteles, hostales y casas de huéspedes permanecen interrumpidos y en los pocos que funcionan las habitaciones están copadas por funcionarios federales que arribaron a la isla para las labores de estabilización y recuperación.

Por su parte, el Departamento de la Familia anunció que utilizará tecnología satelital para procesar el uso de las tarjetas de los beneficiarios del Programa de Asistencia Nutricional (PAN).

A más de un mes del fenómeno unos 35 mil 841 favorecidos no han podido acceder a la ayuda por la falta de fluido eléctrico y las autoridades estiman que tomará meses volver a la normalidad.

El gobernador puertorriqueño, Ricardo Roselló, se comprometió a restablecer el 95 por ciento de la electricidad para el 31 de diciembre.

Lo cierto es que “María” provocó inundaciones generalizadas y redujo a escombros toda la red eléctrica en ese país, cuya población ronda los tres millones 500 mil habitantes.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/145792-establece-gobierno-de-puerto-rico-oficina-para-la-reconstruccion-del-pais>



**Radio Habana Cuba**